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Бюро Томекого обкома 
КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета на
родных депутатов и прези
диум облсовпрофа рассмот
рели итоги социалистическо
го соревнования леспромхо
зов, вахтовых участков, уз
коколейных железных дорог, 
транспортных комплексов, 

1 укрупненных бригад на ле
созаготовках и разделке
древесины в апреле 1980 го
да.

Победителем в социали
стическом соревновании ле
созаготовительных пред
приятий признан коллек
тив Тогурекото лесопро
мышленного комбината (ди
ректор Н. Г. Шкабура, сек-

Ш

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  в ы п у с к Í Прежде чем начать сев
^  ДНЕВНИК

С О Ц И А Л И С ТИ Ч Е С К О ГО

С О Р Е В Н О В А Н И Я
П Я Т И Л Е Т К А  #
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И ,
К  A 4  E C T B Á :

Январь —  апрель 1980 года

ОБЛ М ЕЖК0Л Х03СТР0И
Апрельский план строи

тельных работ подразделе
ния объединения выполнили 
на 105 процентов, в том чис
ле собственными силами на 
108.

Однако ликвидировать от
ставание, допущенное за 
первый квартал, строителям 
не удалось. Выполнение че
тырехмесячного плана со
ставило 97 процентов, в том 
числе собственными сила
ми 91. Подразделениями 
Межколхозстроя с начала 
года .выполнено работ. на 
3.487 тысяч, рублей, прирост 
по сравнению с соответству-

ющим уровнем прошлого 
года составляет без малого 
34 процента.

Идут впереди Тимирязев
ская, Кривошеинская, Па- 
рабельская, Чаинская, Те- 
гульдетская и Парбитская 
передвижные механизиро
ванные колонны.

Низкие результаты у кол
лективов Бакчарской ПМК 
и Шегаркой МПМК. Они 
выполнили задания четы
рех месяцев соответст
венно на 61 и 60 процентов. 
Допустили отставание также 
Асиновская, Зырянская, Ко- 
жевниковская, Первомай
ская ПМК.

— Сам по себе сев — дело 
хотя и очень ответственное, 
но по трудоемкости оно в 
два-три раза уступает об
работке земли, — рассказы
вал старший агроном совхо
за имени XXI съезда КПСС 
Н. И. Егоров, когда мы с 
ним ездили по полям этого 
хозяйства. — Главное — во
время и хорошо подгото
вить пашню. От этого за
висит почти все.

К 8 мая в совхозе на .один 
раз с целью закрытия вла
ги вся зябь уже была про
боронена. Механизаторы от
рядов Б. С. Глевицкого и 
И. А. Пустоутова повели гу
сеничные тракторы с боро
нами по второму кругу. И 
все ровнее, прибраннее ста
новились поля. Легкие об
лачка пыли взлетали и тая
ли за агрегатами. Синие и 
желтые кабины «Казахста- 
нов» ярко выделялись на 
свежей черноте поля. Про
рвавшееся сквозь пасмурную 
пелену солнце празднично 
освещало и тракторы, и бе
резовые колки.
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ТРЕСТ ТОМСКСЕЛЬСТРОИ
Трест Томсксельстрой вы

полнил четырехмесячное 
задание на 102 процента. С 
начала года сельскими 
строителями сделано работ 
на 4.070 тысяч рублей. При
рост к уровню прошлого го
да составляет 2,6 процента. 
За четыре месяца сданы, га
ражи на десять машин каж
дый в Молчанове и Карга- 
ске, центральные ремонт
ные мастерские в Томске, 
жилые дома в Томском и 
Зырянском районах общей 
площадью 1.121 квадратный 
метр.

Подразделения треста в 
апреле работали несколько. 
хуже, чем в предыдущие ме
сяцы. Месячное задание вы
полнено на 100 процентов.

По итогам с начала года 
лучше других потрудились 
коллективы томских ПМК- 
480 и ПМК-758. Последний 
выполнил четырехмесячный 
план на 160 процентов. 
Очень низкие результаты у 
Шегарской ПМК-170, Карга- 
сокской ПМК-1229 и Бак- 
чарского стройучастка.

Но трактористы то и дело 
останавливали агрегаты, не
довольно выскакивали из 
кабин, кидались к сцепке 
борон, выдирая из них бес
конечные мотни проволоки.

— Замучила эта проволо
ка, — возмущаются механи
заторы, — замусорили ею 
все поля, когда осенью уби
рали солому пресс-подбор
щиками.

А пашня должна быть чи
стой. Это одно из условий 
высокого качества полевых 
работ, чему в совхозе уделя
ют нынче особое внимание. 
Впервые организована еще
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накануне сева инспекция по 
качеству во главе с Н. И. 
Егоровым. Причем ее вы
делили в самостоятельную 
службу, дав независимое от 
администрации право конт
роля. В эту инспекцию во
шли председатель сельского 
Совета К. И. Доможиров, 
председатель рабочего коми
тета А. Е. Сухаренко, член 

, парткома К. В. Варфаломе- 
ев, юрист Ю. В. Полуэктов. В 
каждой бригаде созданы 
группы качества, которые 
непосредственно и постоянно 
следят за полевыми работа
ми. Итоги подводятся еже
дневно, оценки выставляют-

ся по балльной системе. Ес
ли бригада, например, все 
работы выполнила отлично, 
то ей начисляется дополни
тельная оплата в размере 
30 процентов от основной. За 
хорошую работу — 20 про
центов надбавки, за удовлет
ворительную — ничего. А 
если качество плохое, то ме
ханизаторы переделывают 
свою работу.

— Такой подход к делу, — 
говорит Николай Ивано
вич, — уже приносит доб
рые результаты. С первых 
дней весенних полевых ра
бот механизаторы строго 
следят за качеством. Это 
положительно влияет на 
выполнение нашего обяза
тельства: получить нынче
по двадцать центнеров зер
на с гектара, что на шесть 
центнеров выше прошлогод
него результата.

Механизаторы отряда И. А. 
Пустоутова — Сергей Рома
шов, Владимир Кошкин, 
Виктор Долбышев, Влади
мир Шадрин, с которыми мы

встретились в поле, тоже 
одобряют такую систему 
оценки их труда. Они как 
раз собрались вместе — бы
ло время обеда, который им 
привозят с полевого стана. К 
тому же на полевой дороге 
вскоре показалась машина 
техобслуживания (АТУ), ко
торой управляет мастер-на
ладчик опытный механиза
тор Н. И. Чириков. И трак
торы , поспешили «умывать
ся» — пришло время мойки 
двигателей, технического ос
мотра тракторов. И это тоже 
свидетельствовало о нала
женном порядке на поле
вых работах.

С. АЛЕКСАНДРОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: на полях 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС идет закрытие влаги; 
механизаторы отряда И. А. 
Пустоутова (слева направо) 
С. Ромашов, В. Кошкин, 
В. Долбышев, В. Шадрин.

Фото Б. Некрасова.
Кожевниковский район.

ретарь парткома В. Н. Сер
геев, председатель рабочего 
комитета Е. П. Елин), вы
полнивший план реализа
ции товарной продукции на
139.5 процента, по производст
ву круглых лесоматериалов— 
на 136 процентов, произво
дительности труда — на
104.5 процента, снизивший 
плановые убытки на 125 
тысяч рублей.

Победителем в социали
стическом соревновании уз
коколейных железных до
рог признан коллектив же
лезной дороги объединения 
Чулымлес ( н а ч а л ь н и к  
Н. И. Беляев), выполнив
ший план по вывозке дре
весины . на 108 процентов.

Победителем в социали
стическом соревновании 
транспортных ■ комплексов 
признан коллектив комп
лекса Асиновского леспром
хоза (начальник Ф. П. Яку
нин), выполнивший план по 
вывозке древесины на 149 
процентов.

Победителем в социали
стическом соревновании ле
созаготовительных бригад 
признан коллектив брига
ды Каргасокского лесопро
мышленного комбината
(бригадир В. Н. Богданов), 
выполнивший план заготов
ки леса на 183,6 процента, 
добившийся выработки на 
трактор 2.215 кубометров и

на человека — 505 кубомет
ров.

Победителем в социалисти
ческом соревновании бригад 
на разделке древесины при
знан коллектив бригады 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината (брига
дир А. Ф. Сухушин), вы
полнивший план разделки 
на 165 процентов, увели
чивший выпуск товарной 
продукции на один кубо
метр заготовленного леса на 
1 рубль 95 копеек, выпол-' 
нивший план производства 
круглых лесоматериалов в 
установленной номенклату
ре.

Названным коллективам 
присуждены переходящие 
Красные знамена, обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и денежные пре
мии.

Отмечена хорошая работа 
коллективов Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната, Сайгинского леспром
хоза, объединения Чулым
лес, лесозаготовительных 
бригад А. М. Филимонова из 
Аслановокого леспромхоза, 
Н. И. Емельянова с Карга
сокского лесопромышленно
го комбината, бригад на 
разделке леса С. X. Бахте- 
ева и Н. И. Максимова с 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината.
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П росчеты первых дней
Восьмого мая на пирс 

второго участка Томского ■ 
лесопромышленного комби
ната прибыла первая бар
жа с лесом из Ергайского 
леспромхоза. Почетное пра
во открыть навигацию за
вершающего года пятилет
ки было предоставлено ста
рейшему крановщику пред
приятия И. И. Шштунову и 
нашей бригаде. Всего за май 
участку предстоит выка
тать из воды 80 тысяч кубо
метров. Но ведь сезон на
чат позже обычного, так 
что работать надо очень 
напряженно.

К навигации участок под
готовился хорошо. Заслуга в 
этом начальника А. А. Тол- 
стогузова и старшего меха
ника кавалера ордена Тру
довой Славы III степени 
В. И. Лодыгина, сумевших 
организовать работу подго
товительных бригад. Все че
тыре коллектива на выкат
ке леса укомплектованы ра
бочими, готовы соревновать
ся за победу на трудовой 
вахте. Наш соперник — 
бригада Е. С. Лаптева. Так
же заключили договор о 
соревновании бригады А. С. 
Чембулатовой и А. А. Сизо
вой. Трудимся пока в две 
смены. Впереди по итогам 
первых дней навигации 
бригада А. А. Сизовой, от- 
грузившая более 1.000 кубо
метров. Мы немного отста
ли.

Основной костяк бригады, 
как и в прошлые годы, ве
тераны: О. И. Сидельцева,
Т. П. Ярмолавечене, опера
тор В. А. Сидельцев, кра-

ОБЛСЕЛ ЬХОЗТЕХН И КА Экономический обзор З А В Е Р Ш А Я  З И М О В К У
Предприятия объединения 

вьтшйшли четырехмесячный 
плац по реализации на 105 
процентов. Прирост к уров
ни/ прошлого, года составил 
7./ процента. Не выполнила 
задания четырех месяцев 
Парабельская райсельхоз- 
техника, а также, впервые 
за последние годы, объеди
нение Томсксельхозмонтаж- 
комплект.

Неплохо трудятся в этом 
году коллективы Шегарской 
райсельхозтехники и Лос- 
кутовского отделения. Пер
вый из них выполнил четы
рехмесячный план на 111 
процентов, в том числе ап
рельский на 132. Лоску- 
товское отделение справи
лось с заданием по ремонту 
«Кировцев», дизельных дви-

гателей, шасси", коробок пе
редач. По итогам первого 
квартала ее коллектив занял 
третье место в социалисти
ческом соревновании пред
приятий Россельхозтехники. 
Объем ремонта лоскутовцы 
увеличили по сравнению е 
прошлым годом более чем 
на треть.

В апреле в целом по обл- 
сельхозтехнике выполнено 
задание по ремонту тракто
ров, автомобилей, двигате
лей, узлов и агрегатов. Не 
выполнен только план по 
ремонту комбайнов из-за 
отсутствия ремонтного фон
да. Однако до сих пор не 
ликвидировано накопившее
ся с начала года отставание 
по ремонту тракторов.

СОЮЗТОМСКМ ЕЛИОРАЦИЯ
За четыре месяца мелио

раторы области освоили бо
лее шести миллионов руб
лей и выполнили план на 
105 процентов. Однако ап
рельское задание оказалось 
недовыполненным на 21 про
цент. Только два подразде
ления справились с месяч
ным планом — Зырянская 
ПМК-4 и Усть-Бакчарский 
СУ-13. Хуже всех работали 
в апреле Бакчарская ПМК-9 
и Асиновская ПМК-16. Уро-

вень выполнения плана у 
них соответственно 60 и 50 
процентов.

С начала года первенство 
в социалистическом сорев
новании держат коллекти
вы Томской ПМК-З, Зырян
ской ПМК-4, Шбгарской 
ПМК-5, Кожевниковской 
ПМК-6. Не справились с че
тырехмесячными заданиями 
Томский СУ-15, Асиновская 
ПМК-16, трест Томсксовхоз- 
промстрой.

ТОМСКСЕЛb X 0 3 X И И ИЯ
За четыре месяца подраз

деления этого объединения 
выполнили механизирован
ных работ на 1.533 тысячи 
рублей, что составляет 94 
процента плана. Задание по 
автомобильным перевозкам 
недовыполнено на четыре 
про!, екта. Лучше других по
трудились коллективы Кри- 
воше некого и Молчановско
го объединений.

Высокими темпами шла в 
этом году вывозка на поля 
органических удобрений.

За четыре месяца в хозяй
ствах области силами объе
динения Томсксельхозхимия 
вывезена 671 ¡„.тысяча тонн 
перегноя и торфа. План по 
этому виду работ выполнен 
на 111 процентов. Прирост 
к уровню прошлого года со
ставил 38 процентов.

Объем внесения мине
ральных туков увеличился к 
уровню прошлого года в 
тринадцать раз. Однако за
дание по этому виду работ 
выполнено всего на 78 про
центов.

К оллективы  многих 
животно в о д ч е с к и  х 
ферм области успеш

но завершают зимовку. 
Этому способствовала боль
шая организаторская рабо
та партийных, советских и 
сельскохозяйственных ор
ганов, дружные усилия 
всех тружеников села.

В программе зимнего 
комплекса работ в живот
новодстве особое значение 
придавалось рационально
му использованию кормов, 
а также пополнению и 
обогащению рационов за 
счет других источников. 
На животноводческих фер
мах на протяжении зимов
ки действовало почти 70 
механизированных цехов. 
Было заготовлено и ис
пользовано в рационах ско
ту 4.500 тонн хвои как цен
ного витаминного корма. 
На большинстве ферм жи
вотные получали в полной 
потребности недостающие 
минеральные подкормки и 
микроэлементы.

За четыре истекших ме
сяца производство мяса 
увеличилось в сравнении с 
этим же периодом прошло
го года на 3, а его закупки 
—на 7 процентов, производ
ство и реализация яиц со
ответственно—на 9 и 6 про
центов, несколько больше 
получено и продано госу
дарству молока. Возросла 
численность поголовья ко
ров, свиней и птицы, улуч
шилась сохранность молод
няка.

Лучше других вели про
дажу продукции государст
ву хозяйства Александров
ского, Каргасокского, Те
гу льдетского и Томского 
районов. Два из них — 
Александровский и Те- 
гульдетский—выполнили по
лугодовой план продажи 
мяса к 1 мая, близок к 
завершению полугодового 
задания и Каргасохский 
район.

Отстают по закупкам ос
новных продуктов живот

новодства хозяйства Зы
рянского, Первомайского и 
Чаинского районов, где по
лугодовые планы производ
ства молока выполнены 
только на 51—55 процентов, 
а объемы его поставок к 
уровню прошлого года сни
зились. Неудовлетворитель
ную работу по закупкам 
молока надо отметить, кро
ме того, в Парабельском и 
Кожевниковском районах, 
по закупкам мяса — в 
Верхнекетском.

Не полностью исполь
зуется такой резерв попол
нения животноводческих 
продуктов, как закупки их 
излишков у населения. За 
четыре месяца этого года 
резко сократилось поступ
ление мяса от населения в 
Колпашевском, Молчанов- 
ском и Чаинском районах, 
молока — в Бакчарском, 
Зырянском, Кожевников
ском, Чаинском и ■ некото
рых других.
А н а л и з  качественных 

показателей работы в 
животноводстве пока

зывает, что в ряде районов 
они улучшились. В молоч
ном скотоводстве заметная 
прибавка получена в хо
зяйствах Каргасокского, 
Асиновского, Кривошеин- 
ского, Молчановского рай
онов: надой молока от ко
ровы к уровню прошлого 
года возрос на 25—49 кило
граммов.

А вот последняя опера
тивная информация о су
точных надоях. В двух 
районах — Молчановском 
и Чаинском — надаивают 
от каждой коровы свыше 
10 килограммов молока 
(продуктивность почти лет
няя). Близки к этому пока
затели хозяйств Колпашев- 
ского района. Суточные на
дои по области составляют 
8,7 килограмма, что на 300 
граммов выше уровня 
прошлого года. Во многом 
этому содействует прохо
дящий сейчас конкурс мо
лочных ферм за повыше
ние продуктивности живот

ных и улучшение качества 
получаемой продукции.
Есть фермы, где благодаря 
усилиям коллективов доя
рок и скотников, руководи
телей и специалистов су
точные удои достигают 
двенадцати-пятнадцати и 
выше килограммов. По ито
гам конкурса за апрель в 
числе лучших Кудринская 
мрлочнотоварная ферма
совхоза «Родина» Томского 
района, где заведующим 
В. П. Галевку. Здесь про
изводство молока увеличи
лось на 20, а его продажа 
государству — на 29 про
центов. Удой за апрель со
ставил 346 килограммов от 
коровы, товарность молока 
достигла 90 процентов, бо
лее двух третей его от
правлено на молочный за
вод первым сортом. Хоро
шие показатели и на Бат- 
катской ферме № 2 колхо- 

. за им. 50-летия Великого 
Октября Шегарского рай
она, где также значитель
но увеличены производство 
и продажа молока, возрос
ла продуктивность дойного 
стада.

По северной группе рай
онов одними из первых 
идут животноводы Соко
ловской молочнотоварной 
фермы Молчановского рай
она (заведующий А. И. 
Сержантов). Продуктив
ность коров за апрель пре
высила 300 килограммов, а 
уровень прошлого года — 
на 69, производство и про
дажа молока увеличились 
соответственно на 54 и 50 
процентов, все оно продано 
государству первым сортом.

Ниже своих возможно
стей работают хозяйства 
Зырянского, Кожевников- 
ского и Первомайского 
районов. При хорошей 
обеспеченности кормами на 
Березовской и Малинов
ской молочных фермах 
(заведующие тт. Невзоров 
и Славкин) колхоза «Иск
ра» Первомайского района 
удой ниже прошлогоднето 
на полтора килограмма.

Как показала проверка, ра
бота на этих фермах по 
повышению продуктивно
сти по-настоящему не по
ставлена, раздой коров не 
организован. А в колхозе 
«Рассвет» этого же района 
неправильно были распре
делены корма на остав
шийся период зимовки, и с 
первых дней мая питатель
ность рациона несколько 
снизилась. В результате 
суточные удои стали не 
только меньше прошлогод
них, а и ниже, чем в на
чале конкурса.
Н ЕУД ОВЛЕТВОРИ-  

ТЕЛЬНОЕ положение 
с продуктивностью 

дойного стада в ряде хо
зяйств и районов склады
вается прежде всего от не
правильно поставленной и 
организованной работы зоо
технической службы. В ко
нечном итоге усилия этой 
категории специалистов 
оцениваются стабильной 
работой молочного цеха и 
выполнением государствен
ных планов. А это дости
гается каждодневной кро
потливой работой, приве
денной в определенную си
стему. Перечень наиваж
нейших задач, стоящих пе
ред зоотехником, неболь

шой: организация своевре
менного осеменения коров, 
их раздой, повышение каче
ства продукции, направ
ленное выращивание мо
лодняка, внедрение передо
вых приемов в практику 
ведения животноводства. 
Однако специалисты зача
стую занимаются реше
нием общих хозяйствен
ных вопросов, а от своих 
непосредственных дел ухо
дят. Поэтому работа со 
стадом запущена, животно
воды предоставлены сами 
себе, передовые приемы не 
находят на фермах места. 
Долг руководителей хо
зяйств — поставить каждо
го специалиста на свое кон
кретное место работы, дать 
ему возможность плодо
творно и творчески приме-

нять свои знания и опыт 
на деле.

На многих фермах плохо 
еще работают над повыше
нием качества молока. В 
целом по хозяйствам обла
сти сортность молока, про
данного государству за ис
текший период этого года, 
возросла и достигла почти 
38 процентов (имеется в 
виду I сорт). Хорошим ка
чеством реализуют молоко 
совхозы Александровского 
района, улучшилось оно в 
Каргасокском, Асиновском, 
Томском районах, а совхо
зы Верхнекетского района 
все молоко поставляют 
первым сортом. Не ска
жешь этого о хозяйствах 
Кожевниковского, Тетуль- 
детского, Парабельского и 
Шегарского районов. Ко
нечно, сложная эпизооти
ческая обстановка на фер
мах этих районов не позво
ляет сегодня поставлять 
первосортное молоко. Одна
ко уместно опросить руково
дителей и специалистов уп
равлений сельского хозяй
ства, колхозов и совхозов:

' почему резко ухудши
лась чистота молока? Ше- 
гарцы продавали в прош
лом году почти 100 про
центов молока первой
группы чистоты, а нынче— 
чуть более 70 процентов, в 
Кожевниковском районе 
чистое молоко занимало в 
общем объеме закупок поч
ти 60 процентов, а сейчас 
нет и 30 процентов.

Во многих хозяйствах 
нет должного спроса с ру
ководителей и специали
стов, не несут наказания
лица, допустившие халат
ность в работе и порчу
продукции. Не все руково
дители и специалисты за
думываются над тем, к ка
ким это приводит потерям. 
За 1979 год, например, они 
в целом по области соста
вили свыше 3 миллионов 
рублей, а в первом кварта
ле этого года — уже более 
550 тысяч рублей.

новщик А. Я. Кондрачук, 
операторы и мотористы 
Г. Ф. Агеева, А. Ф. Шкоев, 
рабочие Р. В. Христоюбова, 
М. С. Горбунов и другие.

С большим подъемом тру
дились мы в первый день 
навигации. И, конечно, сде
лали бы гораздо больше (по 
нашим-то возможностям), да 
подвели работники рейда 
комбината во главе с на
чальником А. П. Поповым. 
Не успели подвести кран, 
перемычку не сбросили. В 
итоге бригада просидела 
без дела четыре часа. И та
ких заминок немало было в 
прошлом году. Не надо, боль
ше так поступать,, товарищи 
смежники. Есть у нас прось
ба . и к речникам. Постав
ляйте баржи ритмичнее, а 
не пачками, как это тоже не 
раз случалось в прошлом 
году. Мы вместе делаем од
но большое дело, так будем- 
же помогать друг другу: 
ведь и для речников быст
рый оборот барж выгоден.

В предстоящую навигацию 
коллективу комбината необ
ходимо выгрузить 869 тысяч 
кубометров леса, в "том чи
сле 340 тысяч нашему уча
стку. Уверена, что и наш 
коллектив, и другие брига
ды оправятся с обязательст
вами завершающего года 
пятилетки. Надо только с са
мых первых дней устранить 
все помехи на выгрузке ле
са.

О. КАРАКУЛОВА,
бригадир второго участ
ка Томского лесопро
мышленного комбината.

АЖНЫЕ задачи сто- 
I ят сейчас перед жи

вотноводами. Близит
ся к концу зимовка скота, 
через некоторое время нач
нется перевод его на паст
бища. Сознавая всю слож
ность и ответственность 
этого времени, в ряде хо
зяйств и районов уже раз
работали подробную про
грамму завершения зимне
го комплекса работ в жи
вотноводстве и перехода к 
летнему. Такую программу 
необходимо иметь в каж
дом хозяйстве и районе. 
Основное здесь должно за
ключаться в том, чтобы в 
нынешний, очень загру
женный полевыми делами 
период, не оставить без 
внимания коллективы
ферм, организовать их сла
женную работу, своевре
менно заботиться о нуждах 
животноводов и направлять 
их усилия на достижение 
конечной цели областного 
конкурса. Уже сейчас необ
ходимо развернуть работы 
по подготовке летних ла
герей для телят и свиней, 
летних откормочных пло
щадок и лагерей для коров, 
построить недостающее их 
количество. Необходимо 
осуществить систему мер, 
обеспечивающих беспере
бойное поступление живот
ным зеленых кормов с са
мого начала пастбищного 
сезона, а также воды, вы
сокое качество получаемо
го в летнее время молока.

Исходя из итогов четы
рех месяцев, можно сде
лать обнадеживающий вы
вод: задачи, стоящие перед 
тружениками ферм в этом 
году, вполне реальны и 
выполнимы. Животноводы 
с выходом скота на паст
бища могут и должны до
биться в летнее время 
дальнейшего роста продук
тивности и численности 
стада. А это в конечном 
итоге явится залогом ус
пешного выполнения пла
нов и социалистических 
обязательств завершающего 
года десятой пятилетки.

Н. ШПИЛЬНОЙ, 
главный зоотехник об
ластного управления
сельского хозяйства.
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Коллектив Моховской 
молочнотоварной фермы 
совхоза «Новоселовский» 
Колпашевского района 
по итогам первой поло
вины апреля был назван 
в числе победителей об
ластного социалистиче
ского соревнования. Та
кого успеха местные жи
вотноводы добиваются, 
пожалуй, впервые. Сего
дня руководители фермы 
рассказывают о том, что 
обеспечило подъем мо
лочного производства.

. Наш коллектив на про
тяжении последних лет не
уклонно повышает продук
тивность молочного стада. 
В эти весенние дни средне
суточный надой на фураж
ную корову составляет 11,6 
килограмма молока —■ на 
полтора килограмма выше 
прошлогоднего уровня.

Стабильному росту надо
ев способствуют в основном 
два фактора. Первый — по
степенная замена старых 
малопродуктивных коров. 
Несколько лет. подряд це
ленаправленно работаем с 
ремонтным молодняком. От 
высокопродуктивных коров 
отбираем телочек и дове
ряем их лучшим телятни
цам. Теперь имеем возмож
ность ежегодно заменять до 
30 процентов дойного стада, 
не снижая выходное пого
ловье коров. В ноябре — де
кабре оно опять пополнит
ся 50 нетелями черно-пест
рой породы.

Но,' каким бы хорошим 
ни был породный состав 
животных, без полноценного 
рациона кормления отдачи 
ждать не приходится. Наши 
нынешние успехи — ре
зультат стараний механиза

торов, которые в достатке 
и хорошего качества заго
товили кормов и вовремя 
вывезли их с затопляемых 
лугов. Теперь, в период 
распутицы, никаких забот: 
все возле скотных дворов, 
под руками.

Немаловажен постоянный 
контроль за физиологией 
животных. Отелы проходят 
в самое благоприятное вре
мя года —- с ноября до мар
та. Благодаря этому круг
лый год — с молоком: зимой 
за счет растела коров, 
летом за счет пастьбы.'
Да и молодняк рождается 
жизнеспособным, его легче, 
сохранить.

Животноводы подобрались 
небезразличные к чести 
коллектива. Со дня образо
вания совхоза, как и рань
ше в колхозе, трудятся
скотниками братья Николай

и Кузьма Иваниди. На них 
в коллективе полагаются, 
как на самих себя: что бы 
ни случилось, скот всегда 
вовремя накормлен и выпу
щен на прогулку.

Среди доярок — половина 
молодых. Опытные охотно 
помогают им и добрым со
ветом, и делом. Все это по
рождает отличное рабочее 
настроение. Люди трудятся 
на совесть, ревниво следят 
за показателями друг дру
га, ' считают каждый кило
грамм продукции.

Мобилизующую роль сы
грала сложившаяся у нас 
система принятия социали
стических обязательств.
Очень тщательно подходим 
к определению возможно
стей каждой доярки. За ос
нову берется показатель 
продуктивности группы ко
ров за такой же период

прошлого. года, с учетом 
физиологического состоя
ния животных и рационов 
определяется задание. Обя
зательно при этом намеча
ется рост. Если кто-то из 
доярок недооценивает или 
переоценивает свои воз
можности, сообща поправля
ем, аргументируем с циф
рами в руках. Это своего 
рода защита обязательств, 
которые должны быть на
пряженными, но выполни
мыми.

Включившись в конкурс 
молочных ферм, наш кол
лектив обязался получить 
за два месяца по 660 кило
граммов молока от коровы, 
в том числе за апрель по 
320. Последняя цифра зна
чительно превышена, 'Все 
доярки выполнили1 и пере
выполнили намеченное на 
первую половину конкурса.

По итогам последней недели 
переходящий вымпел — у 
Л. В. Скачковой. Передовая 
доярка больше месяца на
даивает ежедневно по 15 
килограммов молока, она 
впереди и в парном сорев
новании с Ф. П. Трифоно
вой. Высокие надои также 
в группе М. П. Колпашни- 
ковой.

В завершающем году пя
тилетки труженики фермы 
обязались надоить по 2.600 
килограммов м од а а  от ко
ровы. За четыре месяца 
продуктивность составила 
1.061. К середине июня 
планируем вывести скот на 
пастбище, которое уже под
кормили минеральными
удобрениями. Приступаем к 
ремонту летней дойки и за
гонов.

В. ПАНОВ, 
управляющий Мохов- 
ским отделением совхо

за «НоВоееловскчй»;
В. ХОДАКОВА, 

зоотехник бригадир 
фермы.

Колпашевский район.

Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р  
И З  Т Е Р С А Л Г А Я

Земледельцы Тереалгай- 
ского отделейия совхоза 
«Дубровский» Кожевников- 
ского района обязались в 
этом году получить по 18 
центнеров зерна с гектара. 
Для здешних условий это 
рубеж высокий. Коллектив 
мехбригады, руководимый 
Н. А. Кольцовым, пред
принимает все необходи
мое для достижения цели.

Пример того, как надо 
относиться к делу, показы
вает сам бригадир. Это 
опытнейший механизатор- 
полевод. Еще в 1949 году, 
демобилизовавшись из ря
дов Советской Армии, он 
стал трактористом, стара
ясь заменить в поле отца, 
погибшего на войне. Ни от 
какой работы не отказы
вался и любую выполнял 
на совесть. Трудолюбивому 
и смекалистому механиза
тору предложили возгла
вить тракторную бригаду. 
По нынешним меркам тех

ники в бригаде было вроде 
немного —• четыре трактора 
ДТ-54, два МТЗ-2 и четыре 
комбайна. Но этими силами 
приходилось выполнять 
большие объемы работ. 
Каждая машина была на 
особом счету, и даже ко
роткие простои были про
сто недопустимы. И брига
да справлялась с этой за
дачей.

Теперь терсалгайские ме
ханизаторы располагают 
значительно большими си
лами. У них более 30 трак
торов, 17 комбайнов, более 
20 сеялок, много другой 
техники. Прибавилось за
бот и у бригадира. И хотя 
за спиной уже более чем 
двадцатилетний опыт, при
шлось, как в молодости, 
взяться за учебники и по
собия по новой технике. 
Такое усердие вознаграж
дается.

Своевременно и с высо
ким качеством подготовле

на к севу техника. Каждый 
механизатор четко пред
ставляет, что ему делать в 
поле. Николай Антонович 
сделал такое рационализа
торское новшество: • комби
нированную сцепку из 
культиватора, борон, сеял
ки и катка для трактора 
К-700. Такая сцепка позво
ляет одновременно произ
водить три операции — бо
ронование, сев и прикаты- 
вание почвы. Это лучше 
сохраняет влагу в земле 
и резко повышает произ
водительность труда. Ин
женеры района, механиза
торы из соседних хозяйств 
одобрили такую новинку. 
Новый агрегат выведен в 
поле.

Николай Антонович поль
зуется неизменным уваже
нием в коллективе. Он ве
дет большую обществен
ную работу, являясь чле
ном бюро райкома партии 
и депутатом районного Со
вета.

Терсалгайские механиза
торы приступили к поле
вым работам. Земля ра
дуется весеннему теплу, 
ждет семян. Да увенчается 
удачей труд земледельца!

В. СОЛДАТЕНКОВ, 
инженер.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ 
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

Ш Е Г й Р С К Н Й

Д О Л Г О С Т Р О Й

Нет, никак не могут 
строители Шегарского сель
ского домостроительного 
комбината собраться с ду
хом и завершить начг * ;й 
объект. Ведь комбинат 
должен был дать первую 
продукцию еще в 1978 „году. 
Дважды срывался пуск 
ЗДСК, после чего принима
ю сь  «самые решительные» 
меры, чтобы ускорить тем
пы работ. Однако...

Задание первых четырех 
иесяцев нынешнего года 
генеральный подрядчик на 
строительстве СДСК — Ше- 
сарская МПМК — выпол
нил на 67 процентов. Об- 
цестроительные работы на 
комбинате в основном за
вершены, Остались монтаж 
оборудования и его налад
ка. Но если монтажники 
трестов Сибстальконструк- 
пия и Сибнефтехиммон- 
таж, наконец, принялись 
:а дело, то работники объе
динения Томсксельхоз-
монтажкомплект трудятся 
спустя рукава. За четыре 
месяца эта организация ос- 
зоила лишь 9,5 тысячи 
эублей из 19 по плану.

Не удивительно, что при 
гаких темпах строители 
зарабатывают весьма не
много и, получив благоуст
роенные квартиры, неред
ко переходят в другие ор- 
■анизации.

Длительное время тормо
зом являлась разобшен- 
■гость трех ' коллективов, 
•чествующих в сооруже- 
т и  СДСК: Шегарской
МПМК, завода строитель- 
пых материалов и участка 
механизации. Наконец бы- 
1а создана единая партий- 
па я организация, возглав- 
шемая Г. И. Лузгиным. Но 
пока ее влияние слабо. 
Особенно плохо обстоят 
Пела с организацией на 
стройке социалистического 
соревнования.

Победившей по итогам 
месяца бригаде должны 
зручать переходящий вым- 
зел, денежную премию. Но, 
как свидетельствует брига- 
щр А. И. Завидев, с нача
та года ни разу итоги со
ревнования не подводились. 
\ передовики трудятся от
лично. Например, бригада 
Зверева в апреле перевы
полнила свое задание в 
полтора раза.

До сих пор не устранен 
Зрак, допущенный при 
монтаже печи обжига цеха 
керамзита. На этом важ
ном агрегате отклонения 
постигают 20 мм вместо 
здного по проекту. Возмож
но, что монтажники и 
строители не будут торо
питься с исправлением

этих неполадок. Дело в 
том, что в ход строитель
ства внесена серьезная 
корректировка. Если рань
ше вводным объектом счи
тался цех керамзитового 
гравия, то теперь принято 
решение первым запускать 
в эксплуатацию цех же
лезобетонных изделий. Ко
нечно, такая переориента
ция вызовет новые трудно
сти.

Шегарский СДСК будет 
применять в качестве топ
лива природный газ. Газо
вая магистраль проходит 
всего в нескольких сотнях 
метров от комбината. Но 
очень медленно решаются 
вопросы врезки в газопро
вод и строительства участ
ка высокого давления. До 
сих пор ведутся перегово
ры с газовиками о поставке 
труб.

Стоит остановиться и на 
культуре строительства. В 
апреле по территории пло
щадки невозможно было 
пройти без болотных сапог. 
Наваленные горы мусора 
и грунта не давали воз
можности работать меха
низмам. Этим вопросом за
нимался районный комитет 
народного контроля. После 
неоднократных напомина
ний мусор в оснозном уб
ран, во бетонные плиты 
положенные для движе
ния автотранспорта, . все 
еще скрыты под слоем вяз
кой ’ глины.

Нельзя сказать, что ме
ры по ускорению, работ не 
принимаются. Еженедель
но на стройплощадке про
водятся совещания, где 
принимают участие пред
ставители областных орга
низаций и ведомств. К со
жалению, пока нет самого 
главного — дружного спло
ченного коллектива. В Ше
гарской МПМК валика те
кучесть кадров, часто ме
няются руководители. Вот 
и сейчас возглавить МПМК 
некому: старый началь
ник уволился, а нового еще 
не назначили.

Предполагается, что для 
работы на комбинате летом 
прибудут 150 студентов из 
Армении. Значит, следует 
тщательно подготовиться к 
их приезду, - запастись ин
струментами, спецодеждой, 
составить план работы. 

Ведь в предыдущие годы 
бойцов • студенческих строи
тельных отрядов использо
вали здесь непроизводитель
но: рни простаивали из-за 
нехватки самых простых 
инструментов, строймате
риалов, механизмов.

В. БУМАЖКИН, 
наш нешт. корр.

ВПЕРЕДИ-А. Е. ОГРЕБО
Подведены итоги социали

стического соревнования 
двух передовых доярок: 
А. Е. Огребо с Тунгусовской 
фермы совхоза «Тунгусов- 
ский» Молчановского рай
она и Н. П. Кокориной с 
Колбинской фермы совхоза 
имени Свердлова Кривоше- 
инского района. Пока по на
доям на одну фуражную 
корову впереди А. Е. Огре
бо. Она получила от каж
дой коровы своей группы 
по 1.381 килограмму молока 
и в том числе ‘ в апреле 
по 476 килограммов. Н. П. 
Кокорина надоила за четы
ре месяца по 1.254 кило
грамма молока. В апреле 
она надоила на 101 кило
грамм меньше, чем Огребо.

Л. ЕРЕМИН.
Молчановский район.

МАСТЕР А
ВЫСОКИХ
УРОЖАЕВ’

З А Д А Ю Т ТОН 
В СОРЕВНОВАНИИ 

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ 
ЗА ОБРАЗЦОВОЕ 

ПРОВЕДЕНИЕ 
ПОСЕВНОЙ

На этих снимках вы ви
дите участников встречи ру
ководителей передовых по
леводческих бригад и отря
дов, призвавших всех тру
жеников полей области бо
роться в текущем году за 

1 получение наивысшего за 
пятилетку урожая зерна и 
космов.

Многие коллективы по 
примеру бригад И. Д. Пахо
мова, В. Г. Лебзака, В. Ф. 
Лебедева заключили догово
ры на социалистическое со
ревнование (часть их опуб
ликована в нашей газете), 
причем выбрали себе сопер

ников из соседних сорев
нующихся районов. Приня
тию обязательств и догово
ров предшествовал сУбмен 
опытом, делегации соревну
ющихся бригад побывали 
друг у друга, уточнили так
тику полевых работ с уче
том особенностей весны.

Райкомы профсоюза ра
ботников сельского хозяй
ства и заготовок, взявшие
ся быть арбитрами в этом 
соревновании, призваны
следить за тем, чтобы тру
довое соперничество меха
низированных бригад и от

рядов не утрачивало накала 
в течение всего сельскохо
зяйственного года.

Состояние почвы пока 
не дает развернуться в пол
ную силу посевным комп
лексам и отрядам. Но те
рять время нельзя. Нужно 
провести предпосевную об
работку всех семян, позабо
титься о резерве машин и 
прицепных орудий, преду
смотреть все, чтобы посев
ная прошла в максимально 
сжатые сроки, _ на высочай
шем организационном и 
агротехническом уровне.

Словом, так, как принято 
в коллективах, возглавляе 
мых бригадирами Героем 
Социалистического Труда 
И. Д. Пахомовым из совхоза 
«Еловский», Н. Д. Чалки- 
ньлм из совхоза «Кожевни 
ковский», М. М. Вильтом из 
откормсовхоза «Кожевни 
ковский», А. Н. Вершини
ным из Томского ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко, В. П. Ми 
роновым из совхоза «Степа- 
новский», Н. В. Дроздовым 
из колхоза «1 Мая», С. М. 
Цыганковым из колхоза 
«Сибиряк».

Фото В. Казанцева.

Ч УВСТВОВАЛОСЬ хо
рошее настроение сек
ретаря парткома сов

хоза «Тахтамышевский» 
Николая Петровича Аржан- 
никова. Разговор шел о кон
курсе молочнотоварных
ферм, и ему было приятно 
сообщить, что совхозные 
животноводы добились в 
прошлом месяце высоких 
результатов. Надои в конце 
апреля поднялись почти до 
десяти килограммов на фу
ражную корову и больше 
чем на два килограмма пре
вышали прошлогодние..

Успех коллектива Каф- 
танчиковской фермы не 
случаен. В прошлом году 
заготовлено достаточно се
на и силоса, всю зиму и 
весну почти без перебоев 
работал кормоцех. К то
му же оплата труда меха
низаторов, обслуживающих 
кормоцех, была поставлена 
в. зависимость от про
дуктивности дойного стада. 
Это заинтересовало людей, 
позволило добиться высоко
го качества кормосмеси. В 
систему вошел на ферме са
нитарный день, действует 
сарпролускник.

Несмотря на нехватку 
концентратов, доярки Гаври
лова, Суханова, Тимофеева, 
Котова надаивали в конце 
апреля более 11 килограм
мов молока от каждой ко
ровы.

По всему чувствуется, что 
дирекция и партийная 
организация совхоза «Тах
тамышевский» стремятся 
закрепить успех. В хозяйст
ве ведется большая работа 
по совершенствованию сис
темы зеленого конвейера, 
планируется увеличение по
севов такой интенсивной 
кормовой культуры, как 
рапс, а также корнеплодов. 
Ставится задача полностью 
обеспечить дойное стадо не 
только полным объемом зе
леных кормов, но и сделать 
рацион хорошо сбалансиро
ванным.

Правда, следует отметить, 
что достигнутые результаты 
пока ниже, чем в прошлой 
пятилетке. Продуктивность 
коров еще значительно 
меньше, чем в 1975 году.

— Ну, а как же исполь
зуются возможности бригад
ного подряда? — интересу-
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ЗИГЗАГИ БРИГАДНОГО ПОДРЯДА
юсь у Николая Петровича. 
— Ведь, помнится, -года два 
назад на Кафтанчиковской 
ферме была внедрена систе
ма бригадной организации 
труда.

И тут выясняется, что 
судьба подряда на ферме 
незавидная. Две бригады 
развалились вскоре после 
их создания. Сейчас боль
шинство доярок работает 
индивидуально. Осталась 
только одна бригада, кото
рой руководит Анна Степа
новна Парфиненко.

Аржанников. пояснил, что 
внедрение бригадного под
ряда в молочном цехе сов
хоза было проведено без 
соответствующей подготов
ки. Люди психологически 
не приняли систему, все 
равно продолжали больше 
внимания уделять коровам 
своих бывших групп. А это 
привело к обезличке стада, 
снижению ’ продуктивности, 
уменьшению выхода телят.

По мнению Николая Пет
ровича, в бригаде Парфи
ненко доярки подобрались 
сознательные, коллектив 
этот дружный, что и позво
ляет сохранить подрядную 
организацию труда.

Но вот в чем загвоздка. 
Надои в гурте, который об
служивает бригада Парфи
ненко, ниже, чем в среднем 
по ферме более чем на 
килограмм, да и прибавка 
к уровню прошлого года в 
два раза меньше. Соответ
ственно и зар'аботки доя
рок, работающих индиви
дуально, выше, чем в брига
де. Что же заставляв1! тру
диться хозрасчетный кол
лектив в явно невыгодных 
условиях?

На этот вопрос ответила 
Анна Степановна Парфи
ненко. Вот ее рассказ:

— Два года назад дирек
тор нам сказал: «Надо пе
рейти на бригадный под
ряд». Ну, мы и перешли.

Две бригады потом распа
лись, потому что надои ста
ли меньше, а растелы ухуд
шились. У нас много коров 
больных и хромых. Конеч
но, за ними нужен особый 
уход, а обеспечить его не 
могли. Мы тоже не видим 
никаких преимуществ в 
бригадном подряде. Просто 
привыкли так работать. Да 
еще одно мешает нам вер
нуться к индивидуальной 
системе. Привезли на ферму 
емкости для молока, а на 
нашу долю не хватило. Вот 
и доим пока в «общий ко
тел». Думаю, как только но
вые бачки поступят, наши 
доярки тоже станут доить 
сами по себе. Ведь у дру
гих и надои выше, и за
работки.

Так вот в чем причина. 
Просто-напросто не хватило 
всем емкостей под молоко, 
а без них невозможно учи
тывать надои по отдельным 
группам.

Судьба бригадного подря
да на Кафтанчиковской 
ферме закономерна. В про
шлом году директор совхб- 
за «Тахтамышевский» Ва
силий Павлович Самойлов 
признавался автору этих 
строк, что подряд вводился 
на ферме не с целью под
нять производительность 
труда или улучшить уход 
за животными. Руководство 
совхоза планировало таким 
образом компенсировать не 
очень высокую дисциплину 
труда среди животноводов: 
если одна доярка не вый
дет на работу, то другие из 
бригады все равно подоят 
коров.

Отсутствие материальной 
заитересованности и не
желание работать за нера
дивых и разгильдяев приве
ли к фактическому распа
ду системы бригадного под
ряда на Кафтанчиковской 
ферме. •«

Однако приведенные вы

ше факты саму идею бри
гадного подряда не дискре
дитируют. Если тахтамы- 

■ шевцы сейчас подряд «хо
ронят», то на Зоркальцев- 
ском молочном комплексе 
совхоза «Октябрь» он ро
ждается весьма крепким и 
многообещающим.

Договор на бригадный 
подряд с коллективом ком
плекса заключен с начала 
года. Надои ,в конце апре
ля по комплексу были 9,3 
килограмма на фуражную 
корову, что на 0,9 килограм
ма выше прошлогоднего. За 
четыре месяца продуктив
ность стада на 150 кило
граммов превышает уро
вень 1979 года.

Цель введения бригадного 
подряда не узкая — ком
пенсировать прогулы от
дельных животноводов, а 
гораздо более значительная. 
Вот что говорит об этом 
начальник комплекса Вик
тор Савельевич Коровин:

— Мы не ставили себе за
дачей укрепить с помощью 
бригадного подряда трудо
вую дисциплину. Хотя, бе
зусловно, подряд и здесь 
может сыграть положи
тельную роль. Наш замы
сел — путем организации 
хозрасчетной подрядной 
системы повысить ответст
венность за порученный 
коллективу участок работы, 
заинтересовать всех в ко
нечном результате труда и 
добиться безупречного
функционирования всей 
технологической линий про
изводства молока. То есть 
подряд для нас является 
важнейшей составляющей 
частью технологии -про
мышленного производства.

К подряду коллектив 
комплекса готовился посте
пенно. Людям объяснили 
все особенности учета тру
да, системы оплаты и воз
награждения за превыше
ние заданий. 36 человек

разделили на несколько 
звеньев. Это цех воспро
изводства (родильное отде
ление), цех производства 
(операторы машинного дое
ния), звено техобслужива
ния, звено, обеспечивающее 
животных кормами. Каж
дому звену доведено сбалан
сированное конкретное за
дание.

Переход на внутрихозяй
ственный хозрасчет позво
ляет легко создавать тех
нологические группы, каж
дой из которых мож
но обеспечить особый 
рацион. Таких групп на 
комплексе три: коровы пер
вой половины ’ лактации, 
второй и сухостойные. И 
кормоцех приготавливает 
корма для каждой группы 
отдельно.

По мнению Коровина, 
Зоркальцевекий комплекс 
вполне может работать при
быльно. И поможет этому 
бригадный подряд. Коллек
тив прямо заинтересован в 
увеличении продуктивности 
и снижении издержек про
изводства. Согласно догово
ру, сорок копеек с каждого 
рубля, сэкономленного на 
себестоимости центнера мо
лока, делятся среди живот
новодов и механизаторов 
с учетом индивидуального 
вклада.

Вот такую организацию 
бригадного расчета молено 
назвать действительно
прогрессивной. Только ком
плексный подход, скрупу
лезный учет всех факторов 
технологии и экономики 
дадут желаемый результат 
— позволят добиться увели
чения производства сель
скохозяйственной продук
ции, снижения ее себестои- 1 
мости.

В. ФЕФЕЛОВ, 
наш корр.

, кафтанчиково—
Зоркальцево,
Томский район.

За ударный
т р у д
и качество

О дополнительной оплате 
н а  в е с е н н и х  
п о л е в ы х  р а б о т а х

Она установлена:
■— на весновспашке за 

выполнение сменного зада
ния с высоким качеством, 
в первые 10 дней с начала 
пахоты — 50 процентов,
последующие дни—30 про
центов основного сдельного 
заработка и дополнитель
но за каждый процент пе
ревыполнения сменного за
дания — по одному про
центу;

— за высокое качество 
предпосевной обработки и 
сева зерновых культур в 
установленные сроки, с 
получением хороших всхо
дов — 30 процентов сдель
ного за!работка;

— за посев и посадку 
картофеля, овощей и кор
мовых корнеплодов в уста
новленные сроки, с полу-, 
чением хороших всходов, 
правильных междурядий, ' 
при отсутствии пропусков 
и огрехов —• 40 процентов;

— за высокое качество 
сева кукурузы в установ
ленные сроки при получе
нии хороших всходов — 30 
процентов.

Дополнительная оплата 
выдается после тщательной 
проверки качества работ и 
установления Знака каче
ства полю.

За работы, выполненные 
с нарушением установлен
ных условий, дополнитель
ная оплата не выдается.

Трактористам - машини
стам, допустившим пере
расход горючего и смазоч
ных материалов против ус
тановленных норм, допол
нительная оплата не начис
ляется.

При выполнении полевых 
работ с нарушением агро
технических требований с 
тракториста - машиниста 
удерживается 50, а с бри- . 
гадира полеводческой
(тракторной, комплексной) 

— 10 процентов стоимости 
ГСМ, израсходованных на 
недоброкачественную рабо
ту.

Качество работ устанав
ливает комиссия, утверж
денная директором совхоза.
В нее входят специалисты, 
лучшие механизаторы, де
путаты сельских • Советов, 
профсоюзный актив, народ
ные контролеры. Обяза
тельно участие механиза- , 
торов, выполнявших! рабо
ты на данном поле. На ос
новании материалов, пред
ставленных комиссией по 
приемке посевов по всхо
дам, полю присваивается 
Знак качества (оценка не 
ниже 80 баллов по 100-баль- 
ной шкале).

Дополнительная оплата 
производится в соответст
вии с пунктом 3,3 типового 
Положения об оплате тру- 
да, в пределах утвержден
ного на 1980 год фонда за- 
работной платы.

Общая сумма дополни
тельного вознаграждения 
на одного рабочего за сезон 
не должна превышать ме
сячного, а на пропашных 
культурах — полутораме
сячного сдельного заработ
ка.

Кроме того, за выполне
ние посевным комплексом 
сезонного задания в уста
новленные агротехнические 
сроки с отличным и хоро
шим качеством все члены 
коллектива, работающего 
гю хозрасчетному бригад
ному подряду, премируют
ся в размере до 20 процен
тов сдельного заработка.

Правлениям колхозов ре
комендовано применять 
указанный порядок допол
нительной оплаты и пре
мирования на весенних по
левых работах.

Л. ЛИПИНА, 
начальник отдела орга
низации труда и зара
ботной платы областно
го управления сельско

го хозяйства.
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С О О Б Щ Е Н И Е  

П С  С

Советский Союз продол
жает осуществлять одно
стороннее сокращение своих 
войск в Центральной Евро
пе, о котором было объяв
лено Генеральным секрета
рем ЦК КПСС, Председате
лем Президиума Верховно
го Совета СССР тов. Л. И. 
Брежневым 6 октября 1979 
года в интересах достиже
ния военной разрядки на 
европейском континенте. С 
12 мая с. г. из Германской 
Демократической Республи
ки выводится на Родину 
очередная группа советских 
воинских танковых частей 
и подразделений вместе с 
танками. Указанные воин
ские формирования будут 
размещены в европейских 
районах Советского Союза.

ш ш

о д и н

ИЗ Г Е Р О Е В -  
ПАНФИЛОВЦЕВ

Недавно я снова перечи
тала документальную по
весть А. Кривицкого «Под
московный караул». И 
вновь восхищалась мужест
вом, стойкостью и отвагой 
двадцати восьми панфилов
цев, которые стояли на
смерть на подступах к Мо
скве.

16 ноября 1941 года у 
разъезда Дубосеково на Во
локоламском шоссе герои 
отбили атаки 50 танков. 18 
из них подбили. О двадца
ти восьми героях узнала 
тох’да вся страна.

Вчитываясь в уже знако
мые фамилии чудом остав
шихся в живых четырех 
панфиловцев, я вновь оста
новила внимание на фами
лии Героя Советского Сою
за Д. Ф. Тимофеева. Не тот 
ли это Дмитрий Фомич, что 
после окончания Великой 
Отечественной войны и ле
чения в госпитале приезжал 
в гости к родственникам в 
г. Томск? .

Разыскала тех давнишних 
знакомых, чтобы проверить 
свою догадку. И они под
твердили: да, Дмитрий Фо
мич Тимофеев — один из 
тех четырех панфиловцев, 
которые остались в живых 
после боя у Дубосекова. 
Александра Ивановна Ти
мофеева, жена родного бра
та панфиловца, сказала:

— Подробно о Мите (так 
мы называли Дмитрия Фо
мича) рассказывается в му
зее Алма-Аты, которым за
ведует дочь генерала Пан- 

• филова — Валентина Ива
новна. Я с ней переписыва
юсь до сих пор.

Тимофеевы родом из де
ревни Киргизки Томского 
района. В молодости рабо
тали на спичечной фабрике 
«Сибирь». Дмитрий был 
слесарем в автоматном це
хе.

Перед войной мы пере
брались в Алма-Ату.

Когда настал грозный час, 
мой муж Михаил и Митя 
были призваны в армию. 
Дмитрия Фомича зачислили 
в 316-ю стрелковую диви
зию, которой командовал 
И. В. Панфилов.

Воевать пришлось на под
ступах к Москве. В том во
шедшем в историю бою у 
Дубосекова Митю тяжело 
ранило и разрывом снаряда 
засыпало в окопе землей. 
Полуживого его немцы взя
ли в плен...

Трижды он бежал. И 
трижды его ловили и снова 
бросали в концлагерь. На 
нем фашисты эксперимен
тировали, сделав ему ряд 
бесчеловечных операций. 
Когда наступающие войска 
его освободили из плена, 
никто не думал, что он бу
дет жив. Но выжил Дмит
рий Фомич и приехал к 
нам в гости. Я в то время 
снова жила в Томске...

От Александры Ивановны 
я узнала и о дальнейшей 
судьбе этого мужественного 
человека. Д. Ф. Тимофеев 
уехал к родным в Алма- 
Ату, но через несколько лет 
умер. Родные его и сейчас 
живут в Алма-Ате.

В. ЛИТВИНОВА.

П О Ч Т А

З Н А М Е Н И

Р а б о т а  
н а  д о м у

одно слово
Долгое время я мыкался 

по бытовым ателье, где 
можно было бы сделать 
профилактический ремонт 
теперь уже редкой швейной 
машинки марки «Зингер». 
Всюду получал один и тот 
же ответ: «Не ремонтируем, 
нет специалистов, нет зап
частей». Случайно вдруг 
узнал, что в производствен
ном объединении Томскобл- 
быттехника работает высо
коквалифицированный мас
тер по ремонту швейных 
машинок Алексей Алек
сандрович Резаев. Обраща

юсь с просьбой .к начальни
ку цеха по ремонту слож
ной бытовой техники Льву 
Владимировичу Филиппову. 
Тот без лишних слов запи
сал мой адрес и пообещал 
послать мастера.

Так в моей квартире по
явился Резаев. Алексей 
Александрович сразу же 
приступил к делу, разобрал, 
как говорят, машинку по 
косточкам, где-то что-то 
подкрутил, смазал, собрал и 
отрегулировал. Машинка 
стала работать без шума, 
строчка отличная, шей —

БЕЗЫ М Я Н Н Ы Й  ПЕРЕУЛОК
Вот уже двадцать пять л г т  

живу я в доме по переулку 
Витебскому. Возможно, горис
полком когда-то и менял его 
название. Но жильцам про то 
неизвестно, и на письмах они 
указывают прежний адрес: 
Томск, переулок Витебский.

Почта к нам, хотя и с опоз-

кто хозяин
ПЛОЩАДКИ?

По улице • имени Карла 
Ильмера, на Каштаке, 
между 23-м и 25-м домами 
оборудована детская пло
щадка. Детвора разных 
возрастов, кто с папами 
и мамами; а кто и вполне 
самостоятельно, любит 
играть на этой площадке.

Ко с некоторых пор 
детской площадкой за*- 
владели хозяева собак. 
«Четвероногие друзья» 
разных пород и возра
стов гуляют по площад-' 
ке гораздо вольнее, чем 
дети. Ведь собаковла- 
дельцы выводят пинче
ров и догов часто без 
поводков. Можно здесь 
наблюдать такую карти
ну: солидный мужчина
уселся в детскую бесед
ку, а его «друг» резвится 
на песочке. Выводка со
бак начинается с раннего 
утра и кончается поздно 
вечером, так что «св о -. 
бодных окон» для детей 
кет.

Рядом с домами нахо
дится огромный пустырь, 
да и до березовой рощи 
недалеко. Но прогуливать 
собак туда никто не
идет, так сказать, эко
номят время. И в тот же 
момент не считаются ни 
со временем других лю
дей, ’ ни с нравственными 
нормами социалистиче
ского общежития. Мне
кажется, что в данной 
ситуации не все ладно не 
только с санитарно-гиги
енической культурой, но 
и с общечеловеческой то
же.

Л. СЕРГЕЕВА.

даниями, приходит. Правда, 
на первомайской открытке, 
поступившей в мой адрес к 
Дню Победы, синим каранда
шом написано: «Витебского
переулка нет»,  а красным 
переправлено: «21-е почтовое
отделение». Другое дело —

не хочу. А мастер скромно 
и как-то даже незаметно 
ушел. Сам он человек уже 
пожилой, на • квартиру при
ходить по вызову не был 
обязан, но не мог, видимо, 
поступить иначе, потому что 
просьба исходила от еще 
более пожилого человека, да 
еще и участника Великой 
Отечественной войны. Мы с 
женой благодарны Алексею 
Александровичу. Он на
стоящий мастер.

А. КЛЕНЧИН, 
ветеран Великой Оте

чественной войны.

«скорая помощь» или такси. 
Водители та ких машин обыч
но не находят дом по Витеб
скому, 44, потому что у  него 
много разных д р у ги х  нумера
ций. Неужели нужно снаря
жать экспедицию, чтобы у с т 
ранить это «белое п ятно »  на 
карте города?

Ф. юнчис,
ж и тель дома по пер. Ви

тебскому, 44.

Не о с т а в и л и  в б е д е
В январе нынешнего года заболел мой муж. Его поло

жили в больницу. Поехала его навестить, да посколь
знулась и сломала ногу.

Словом, лежу дома, ходить не могу, поесть даже при
готовить некому. И вдруг приходят ко мне девочки из 
44-й школы Марина Глазко и Таня Ромешко. Мы, говорят, 
помочь вам пришли. Стали изо- дня в день наведывать
ся, за продуктами в магазин ходить, в квартире приби
рать и за мной ухаживать. Это очень хорошо, что их 

,воспитывают родители и школа чуткими к чужому го
рю, заботливыми и внимательными.

А. БЕЗБОРОДОВА, 
пенсионерка.

Поднимавшиеся печатью, 
общественностью вопросы 
надомного труда нашли свое 
официальное закрепление в 
постановлении ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
¡О мероприятиях по мате
риальному стимулированию 
работы пенсионеров в на
родном хозяйстве». Ведь 
трудоустройство таким об
разом тех же инвалидов 
третьей группы — не толь
ко дополнительный источ
ник рабочей силы, но и ус
ловие дальнейшего улучше
ния их материального бла
госостояния.

Только в Томске несколь
ко тысяч инвалидов треть
ей группы, пенсионеров по 
возрасту могли бы, как го
ворят, без отрыва от до
машнего очага оказывать 
народному хозяйству ощу
тимую помощь. Несложно 
организовать группы надом
ников при швейной фабри
ке «Сибирячка», при обув
ной и мебельно-зеркальной, 
карандашной фабриках. 
Словом, таких предприятий 
в Томске и области много, 
и, кажется, со стороны их 
руководителей нет недопо
нимания важности надомно
го труда. Да вот беда, нет 
пока положительного при
мера в решении поставлен
ной жизнью проблемы. 
Лет пять тому назад, гово
рят, на обувной фабрике 
что-то в этом роде пыта
лись предпринять, да теперь 
никто уже не помнит. В 
других организациях ини
циатива обувщиков не на
шла поддержки.

Теперь от решения про
блемы надомного труда уже 
не уйти. Облисполком в 
конце апреля провел по это
му вопросу расширенное со

вещание, на котором при
сутствовали работники гор- 
райиополкомов, руководите
ли промышленных и быто
вых управлений, их пред
приятий. На совещании, 
кстати, отмечалось, что уро
вень привлечения к труду 
инвалидов и пенсионеров 
по возрасту у нас ни
же республиканского. Ру
ководители горрайис-
полкомов, управлений
местной промышленности, 
бытового обслуживания не 
позаботились об организа
ции надомного труда, цехов 
для лиц со специфическими 
заболеваниями. На боль
шинстве предприятий нет 
утвержденного перечня
должностей, которые пре
имущественно должны за
нимать инвалиды. Бездей
ствуют комиссии по трудо
устройству.

Между тем хороший 
опыт организации надомно
го труда и привлечения в 
народное хозяйство пенсио
неров накоплен, например, 
в Башкирской АССР.

Томскому горисполкому 
предложено в месячный 
срок создать бюро экономи
ческого анализа, которое бы 
определило, на каких пред
приятиях можно базировать 
объединения надомного тру
да и спецучастки, какие вы
пускать изделия, из какого 
сырья, как реализовать 
продукцию и так далее. В 
перспективе решено как 
первый опыт создать Том
ское объединение надомного 
труда. Думается, что такой 
конкретный подход к реше
нию проблемы принесет 
успех.

Н. РУДОЙ,
заместитель заведующе

го облсобесом.

Давайте обсудим

Дорогая редакция!
Вот и подходит к концу 

наша учеба в ГПТУ. Мы по
лучаем самую мирную, са
мую благородную профес
сию — профессию строите
ля. Не все . еще на стройке 
устроено так, чтобы она 
приносила только радость. 
Бывает и тяжело. Но 
кто же лучше, чем мы, 
женщины, может вдохнуть 
д пустую каменную коробку 
тепло домашнего уюта? 
Важно понять это.

В нашей группе 24 де
вушки-десятиклассницы. Ни 
у одной из нас нет сомне
ния в правильности избран
ного пути. Мы будем строи
телями и гордимся этим.

Во время преддипломной 
производственной практики 
появились проблемы, кото
рые нас волнуют. Мы очень 
ждали первую встречу со 
строителями - профессиона
лами, у которых предстояло 
многому научиться. Нас на
правили в бригаду Наталии 
Самсоновой из управления 
отделочных работ № 5 
треста Томскпромстрой. Что 
нас тут поразило? Все де
вушки, не исключая и бри
гадира, курят, скверносло-

ТЕРЗАЕТ СЛУХ ГРЯЗНОЕ СЛОВО
б я .т . Причем грубые, нецен
зурные слова слетают с 
девичьих губ как-то легко, 
без всякого повода. Манеры 
обращения грубые, выраже
ния циничные, шутки плос
кие, сальные. Даже такое 
проявление души, как лас
ка, у них потеряла. свое 
главное качество — неж
ность.

Любую свободную мину
ту (а их на стройке, - кроме 
обеда’, бывает много) девча
та тратят на игру в карты. 
Бригадир никого не одерги
вает, сама так же себя ве
дет.

Девушки эти — выпуск
ницы нашего же училища. 
Мы пытались пристыдить 
их, урезонить. Куда там! 
Нам сказали: «И мы паинь
ками на стройку пришли. 
Вы тоже такими будете, ко 
всему привыкните».

Мы привыкать не 'стали. 
Просто покинули эту брига
ду и перешли в другой кол
лектив. Работаем теперь в 
бригаде Нины Дмитриевны 
Калмыковой из того же уп
равления. Не все сюда при
шли паиньками, хо
рошо воспитанными. Но

они ведут себя куда 
приличнее, чем девушки в 
бригаде Самсоновой. Мы не 
слышали здесь ни одного 
грубого слова.

Нам понравилась делови
тость в этом коллективе. 
Кончился раствор — люди 
не, берутся за карты и си
гареты, а находят полезную 
работу.

. Нину Дмитриевну мы зо
вем «тетя Нина», потому 
что она для всех в брига
де, как родная. Есть у 
них один паренек лет во
семнадцати, такой непри
способленный к жизни, так 
она следит даже за тем, на 
что он деньги тратит, по
обедал ли вовремя.

Однажды мы, практикан
ты, попросили перенести на 
другой день субботник, так 
Нина Дмитриевна такую 
речь произнесла («Как это 
перенести?!»), что мы век 
помнить будем.

Очень ценные уроки 
нравственности .получаем 
мы в этом коллективе. И 
обучают здесь по-настоя
щему: в бригаде Самсоно
вой мы только одну опера
цию выполняли, а здесь нам

доверяют целиком отделку 
комнаты — и грунтовку, и 
шпаклевку, и покраску. А 
если что и не получается с 
первого раза, грубым сло
вом, категоричной оценкой 
не обидят.

С благодарностью вспоми
наем мы бригады плотников 
Николая Даниловича Поло- 
чевского из треста Томск- 
жилстрой, бригаду Анатолия 
Васильевича Богачева, кото
рая вела отделку гранитом 
профилактория «Строитель» 
и Дворца пионеров. Вежли
вость, простота, честность в 
сочетании с большим мас
терством покорили нас. Ра
душный прием помог по
нять, что здесь мы не вре
менные люди, а будущие 
хозяева стройки.

Думаем, что наше письмо 
в редакцию найдет отклик 
у других молодых строите
лей, которые так же, как 
и мы, испытывают отвра
щение к цинизму, грубости, 
бескультурью.

Г. КОРОБЕЙНИКОВА,
Г. МЕДВЕДЕВА, Т. ВО
ЛОШИНА, Л. РУСА
КОВА, учащиеся груп

пы № 118 ГПТУ-19.

Еждународная
Н Ф О Р м а ц и я

ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и  А П Н  с Ьо б щ э ю т

В Й Ш Н Й Я  И Н И

ХЕЛЬСИНКИ, 10 мая. С важной инициативой, на
правленной на укрепление мира и безопасности в 
Европе, выступили женщины Финляндии — представите
ли .15 организаций, в том числе Демократического союза 
женщин Финляндии и женских организаций крупней
ших политических партий страны. Они предложили 
созвать в Хельсинки 12—13 сентября с. г. Международ
ную конференцию женщин Европы с целью активиза
ции борьбы за мир и развитие процесса разрядки.

В обращении, направленном женским организациям 
стран Европы, подчеркивается, что одной из важнейших 
задач женщин является содействие последовательному 
распространению принципов Заключительного акта об
щеевропейского совещания с тем, чтобы общественность 
все более активно выступала в поддержку разрядки, 
и за разоружение.

Конференция должна также способствовать успешно
му проведению мадридской встречи представителей го
сударств— участников Совещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, говорится в обращении.

Делегации представителей женских организаций Фин
ляндии обратились к министру иностранных дел страны 
II. Вяюрюнену с просьбой, чтобы правительство поддер
жало предложение о проведении этой конференции. 
Как сообщает финское телеграфное бюро, Ц. Вяюрюнен 
заявил, что правительство Финляндии считает важным 
проведение такого форума.

Готовится новая провокация
ЛОНДОН, 11 мая. Английская газета «Обсервер» со

общила сегодня, что президент США Дж. Картер одоб
рил планы использования Египта в качестве основной 
базы для осуществления так называемых «молниенос
ных ударных операций» в тех районах Ближнего 
и Среднего Востока, где, по мнению США, под угрозой 
находятся их «нефтяные и другие стратегические инте
ресы». В «молниеносных ударных операциях», указы
вает газета, будут участвовать до 50 тыс. американских 
солдат.

Газета пишет, что этот план, который представляет 
собой «новую концепцию в американской военной стра
тегии», предусматривает строительство в Египте круп
ных американских военных объектов, в том числе 
предприятий по ремонту и обслуживанию военных 
самолетов, танков и ракетных установок. В Египте 
также будет находиться штаб ударных сил США на 
Ближнем Востоке.

Размещение американских войск на территории 
Египта, о чем сообщила английская газета, явится ак
том фактической оккупации этой страны вооруженны
ми силами США. Как известно, многие годы египетский 
народ самоотверженно боролся за ликвидацию англий
ских военных баз в зоне Суэцкого канала. Теперь же 
на египетской территории — в самом сердце Арабского 
Востока — создаются военные базы американского им
периализма. Дислокация в Египте американского воен
ного контингента со всей очевидностью подтверждает, 
что инициаторы кемп-дэвидской сделки между Израи
лем и Египтом отнюдь не ставили своей задачей дости
жение мира на Ближнем Востоке. Их подлинная цель 
состояла в том, чтобы подготовить почву для наращи
вания американского военного присутствия и создания 
новых американских военных баз на Ближнем Востоке.

Уже сейчас в районе Персидского залива сконцентри
ровано. такое, количество американских войск, включая 
военновоздушные силы, базирующиеся на американских 
авианосцах, что здесь возникла исключительно взрыво
опасная . обстановка.

Именно при поддержке этих сил Соединенные Шта
ты недавно совершили грубое вторжение в Иран, нару
шили его суверенитет, намеревались учинить акты 
разбоя на территории независимого неприсоединившего- 
ся государства, каким является Иран. Президент Картер 
пытался представить эту сугубо военную операцию, 
как акцию «спасения и милосердия», но к какому бы 
камуфляжу ни прибегали в Белом доме, ее военный ха
рактер совершенно очевиден. Она уже повлекла за со
бой человеческие жертвы. Теперь, судя по сообщению 
газеты «Обсервер», американская администрация хотела 
бы еще более накалить обстановку на Ближнем Востоке 
и в Юго-Западной Азии.

В свете этого напрашивается вопрос: чего стоят за
верения президента Картера, который утверждал в 
своей последней речи в Филадельфии, что его админист
рация «неуклонно стремится восстановить мир на 
Ближнем Востоке и в других неспокойных районах 
мира»?

? О К  и  Ь  ■ .г 5 , < »  , V. ; - ■ Д

ФОТОРЕПОРТАЖ ЗДЕСЬ КРУГЛЫЙ ГОД ДЗЕТЫ
Из бассейна заморские 

вуалехвосты таращат на по
сетителей выпуклые глаза. 
Эти рыбки спокойны в сво
ем созерцании. Они при
выкли к гостям и ко всему 
происходящему. А посети
тели по-настоящему пора- 
.жаются многообразию форм 
и окрасок цветов и расте
ний.

— Мы в оранжерее Си
бирского ботанического са
да Томского государственно
го университета им. В. В. 
Куйбышева, одного из ста
рейших садов азиатской

части Советского Союза, — 
так каждый раз начинает 
экскурсию Вера Ивановна 
Кужнер, добавляя, что ос
нователем сада был Порфи- 
рий Никитович Крылов и 
саду девяносто пять лет.

Ботанические коллекции 
здесь насчитывают 4.400 ви
дов, форм и сортов. И как 
бы ни был богат наш язык, 
невозможно передать сло
вами все цветовые оттенки 
растений, которые размести
лись на площади в две ты
сячи квадратных метров. По 
названиям на маленьких

бирках, прикрепленных к 
каждому растению, можно 
изучать географию. Это как 
путешествие по странам и
континентам.

Ежедневно на адрес Том
ского ботанического сада 
приходят десятки писем и 
посылок со всех стран ми
ра!

—- Наша лаборатория, 
— говорит Майя Рома
новна Головина, — за
нимается изучением биоло
гических особенностей и 
свойств семян. Наша семе-

нотека насчитывает более 
полторы тысячи различных 
видов.

Одновременно мы ведем 
и большой обмен с ботани
ческими садами всех стран 
мира. Недавно получили по
севной материал цветочных 
растений из Норвегии, Ни
дерландов, ГДР. Из Швей
царии получены семена ло
тоса, пальм. В 1979 году нам 
прислано около трех тысяч 
образцов семян из-за рубе
жа. Примерно такое же ко
личество отправляем и мы. 
Очень большой интерес про

являют за рубежом к на
шим растениям. В этом году 
в ботанические сады Авст
ралии, Индонезии от
правлено 330 образцов. 
Научная работа •— труд 
кропотливый, нелегкий.

Вот уже скоро тридцать 
лет Зинаида Семеновна 
Волькович ежедневно прово
дит ольггы, проверяя семена 
на всхожесть. Работа не 
сложная, но ответственная.

Все, кто трудится в оран
жерее, по-настоящему
влюблены в свое дело. Бы
тует легенда. что у расте

нии есть выраженная ответ
ная реакция на плохого че
ловека. Как его ни поливай 
— цветок вянет. Может 
быть, все это и не так, но 
невольно проникаешься ува
жением, когда знакомишься 
с коллективом ботаническо
го сада. Из 114 его сотруд
ников 24 имеют производст
венный стаж 25 лет и бо
лее. Это и техник оранже
реи Дина Михайловна Су- 
дакова, старший научный 
сотрудник Серафима Нико
лаевна Рыбакова, садовник 
Зинаида Семеновна Волько
вич, лаборант Мария Алек- 

. сандровна Устинова, ово
щевод Надежда Егоровна 
Иванова, Ида Генриховна 
Судакова и директор сада

Валентина Андреевна Моря- 
кина. Словом, про всех ра
ботающих здесь можно 
сказать, что они люди щед
рой души, большого трудо
любия.

Н. ПОТАПОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: цветово
ды (слева направо) Наталья 
Тюменцева, Наталья Ироби- 
рова и Анна Гаар.

Заведующая семенной 
лабораторией Майя Рома
новна Головина.

Ежедневно в ботаниче
ский сад приходят десятки 
писем из разных концов 
мира.

Проверяются семена на 
всхожесть.

Фото автора.

\
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З А Л О Г  У С П Е Х А — 
Н А С С О В О С Т Ь !

ВО ВСЕХ РАЙОНАХ ТОМ СКА  
СОСТОЯЛИСЬ ПРАЗДНИКИ ФИЗИЧЕСКОЙ  

КУЛЬТУРЫ И СПОРТА

Цветами и хлебом-солью встретили артистов Ленин
градского ордена Трудового Красного Знамени академи
ческого театра драмы им. А. С. Пушкина представители 
общественности Томска. Участники художественной са

модеятельности Дворца культуры «Авангард» тепло 
приветствовали дорогих гостей.

Вчера в здании Томского драматического театра ленин
градские артисты показали свой первый гастрольный 
спектакль — пьесу М. Горького «Дети солнца».

Фото Е. Лисицына.

П о с л е д н я я  п р е м ь е р а  с е з о н а

На ваши вопросы отвеча
ет заместитель председа
теля Томского горисполко
ма Н. А. Сергеев.

Будут ли снесены дома по 
улице Ломоносова? Ходят 
слухи, что это необходимо 
в связи со строительством 
моста через Степановскии 
переезд.

А. СОЛОМИНА.
г. Томск.
Путепровод, а не мост, о 

котором вы спрашиваете, 
будет построен в одиннад
цатой пятилетке. Он свя
жет улицы Елизаровых. 
Балтийскую и проспект 
Кирова. Пройдет он через 
подъездные пути Пром- 
жилдортранса. Сноб жи
лых домов на этой трассе 
уже произведен.

* * *
. Можно ли обменить ком

нату гостиничного типа на 
комнату в другом городе?

О. ИВАНОВА.
г. Томск.
Согласно инструкции по 

обмену жилой площади, та
кой обмен не запрешен при 
условии, что предприятие, 
с которым вы теряете тру
довые связи не производит 
вашего выселения. Нельзя 
обменять комнату, которая 
находится в общежитии.

»  • *
Мы живем в собственном 

доме особняке. Можем ли 
сменить его на благоустроен
ную квартиру?

А СЕРГЕЕВА.
г, Томск.

Для этого вам нужно 
сдать свой дом жилищ
ным органам, и тогда 
вы можете сменять его на 
государственную или коо
перативную благоустроен
ную квартиру через бюро 
обмена горжилуправления.

* * *
Как будет выглядеть рай

он возле кинотеатра «Роди
на»? Какие здания там будут 
построены?

В ПАРАМОНОВ.
г Томск
Согласно плану, вблизи 

кинотеатра «Родина» будут 
размешены торговый
центр гостиницы, админи
стративные и другие зда
ния. Подготовка площа
дей и строительство на
чнутся в конце одиннадца
той пятилетки.

Т и р а ж и

Свой 120-й сезон Томский 
театр драмы закончил 
премьерой спектакля по 
пьесе Александра Гельмана 
«Мы, нижеподписавшиеся». 
Сезон этот, наверное, как 
никакой другой, был насы
щенным, трудным и отме
чен рядом радостных собы
тий. Открытие его ознаме
новано успешными гастро
лями в Ленинграде. В апре
ле театр принял участие в 
показе лучших работ Все
союзного фестиваля спек
таклей, посвященных 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина, в Москве. 
Спектакль «Соленая Падь» 
по роману Сергея Залыгина 
высоко оценен жюри фести
валя, общественностью,
прессой.

В программах последнего 
спектакля сезона впервые 
перед фамилиями Олега 
Афанасьева и Владимира 
Баренцева напечатано: «За
служенный артист РСФСР». 
Кроме этих почетных зва
ний, в начале сезона томи
чи с радостью узнали о 
присвоении звания «Заслу-. 
женный работник культу: 
ры РСФСР» старейшим ра
ботникам театра заведую
щему художественно-поста
новочной частью П. Я. Сай-

»« С п о р т л о т о
Результаты 19-х тиражей 

«Спортлото», состоявшихся 
10 мая 1980 г.

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 
19, 23, 31, 37, 38, 47. Льгот
ный шар — 5.

2-й розыгрыш: 9, 10, 12, 
14, 26. 33. Льготный шар—44.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
9, 14, 26, 27. 35.

2-й розыгрыш: 11, 17, 24, 
28, 32.

белю и заведующему му
зыкальной частью С. А. Ко
ролеву, а в канун заверше
ния сезона — о присвоении 
звания «Заслуженный дея
тель искусств РСФСР» глав
ному режиссеру театра Ф. Г. 
Григорьяну и звания «На
родной артистки РСФСР» 
Л. И. Долматбвой.

Отмечен сезон и крепну
щей дружбой с коллективом 
Ленинградского академиче
ского театра драмы имени 
А. С. Пушкина. Совсем не
давно томские зрители 
смогли увидеть пушкинцев 
в спектакле «Тринадцатый 
председатель» на нашей 
сцене, а ленинградцы позна
комились с томскими арти
стами.

Несколько слов о новой 
работе. Пьесы А. Гельмана 
относят к разряду «произ
водственных» или, как еще 
пишут, «социологических» 
драм. Действительно, в ос
нове сюжета лежат, как 
правило, конфликты острые 
и сегодняшние. Публицисти
ческий театр А. Гельмана с

его смелым вторжением в 
сферу взаимоотношений 
людей в производстве завое
вал широкое признание. 
Новая пьеса драматурга — 
шаг вперед в его творчест
ве. Персонажи стали глуб
же, многограннее и, пожа
луй, человечнее. Главное в 
пьесе — проблема совести, 
неравнодушного отношения 
человека к жизни, его от
ветственность перед собой и 
перед обществом. А это те
мы вечные.

Спектакль поставлен глав
ным режиссером театра Фе
ликсом Григорьяном. Х у
дожник — Василий Вале- 
риус.

Для. томичей сезон закон
чен. Но коллектив театра 
во второй половине мая со 
спектаклями «Тринадцатый 
председатель», «Родитель
ская суббота», «Лгунья» и 
«Кот в сапогах» побывает в 
районах области. Затем 
предстоят гастроли в Липец
ке и Саратове. В этих го
родах зрители впервые по
знакомятся с томской дра
мой, и это налагает особую 
ответственность. Важно оп
равдать ожидания и не 
уронить чести своего горо
да.

М. СТРОКОВА.

С п о р т и в н а я  п а н о р а м а
ХОККЕЙ. Заключитель

ные матчи чемпионата 
СССР принесли следующие 
результаты: ЦСКА—«Дина
мо» (Москва) — 8:6, «Спар
так» — «Крылья Советов» 
— 4:2, «Химик» — «Трактор» 
—7:2, СКА — «Динамо» (Ри
га) — 5:5, «Ижсталь» — «Ав
томобилист» — 5:3. «Торпе
д о »— «Сокол»—6:2.

ФУТБОЛ. В седьмом ту
ре чемпионата страны по 
футболу зафиксированы та

кие результаты: «Локомо
тив» — «Пахтакор» — 0:1.
«Торпедо» — «Арарат» — 0:0, 
«Карпаты» — «Динамо» 
(Киев) — 2:4, СКА —
«Нефтчи» — 3:0, «Динамо» 
(Москва) — «Динамо» 
(Минск) — 1:1, «Зенит» — 
«Кубань» — 2:0, «Спартак»
— «Кайрат» — 3:0, «Динамо»
(Тбилиси) — ЦСКА — 2:0,
«Черноморец» — «Шахтер»
— 1:1.

БОКС. Звание чемпионов

страны в Ростове-на-Дону 
завоевали: Шамиль Саби
ров (Краснодар, до 48 кг), 
Виктор Мирошниченко (До
нецк, до 51), Самсон Хачат- 
рян (Кировакан, до 54), 
Виктор Рыбаков (Москва, 
до 57), Виктор Демьяненко 
(Алма-Ата, до 60), Серик 
Конакбаев (Джамбул, до 
63,5), Цетр Галкин (Ко
пейск, ' до 67), Геннадий 
Куртин ‘ (Московская обл., 
до 71), .Виктор Савченко 
(Днепропетровск, до 75), 
Давид Квачадзе (Тбилиси, 
до 81), Петр Заев (Москва, 
свыше 81).

(ТАСС).

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
На уютном стадионе ма

нометрового завода в этот 
день было многолюдно. 
Здесь состоялся весенний 
праздник спорта, в про
грамму которого вошли 
кросс, легкоатлетические 
эстафеты, соревнования по 
волейболу и баскетболу. На 
трибунах — ни одного сво
бодного места. Среди зрите
лей — ветераны войны и 
труда, рабочие промышлен
ных предприятий, студенты 
и учащиеся школ. Полотни
ща спортивных флагов, на
тянутых порывами весенне
го ветра, лозунги и тран
спаранты — все создавало 
праздничную обстановку.

В 10.50 было объявлено о 
построении на торжествен
ный парад. Через десять 
минут многочисленная ко
лонна физкультурников вы
шла на беговые дорожки 
стадиона. Возглавили ко
лонну знаменосцы. Парад 
на марше! Вся 370-мет
ровая дорожка стадиона за
полнена спортсменами. С 
приветствием к присутству
ющим обращается замести
тель председателя райис
полкома Л. М. Изанюк. 
Право поднять флаг сорев
нований предоставляется 
мастерам спорта СССР, уча
стникам всесоюзных и меж
дународных соревнований 
Александру Болобко, Евге
нию Окорокову, школьница 
Ирине Ярославцевой и сле
сарю манометрового завода 
Николаю Борисову, актив
ному участнику зимних 
стартов. На судейском сто
лике — кубки и грамоты. 
Они будут вручены победи
телям соревнований.

Сразу же после окончания 
парада на старт вышли 
школьники, затем команды 
учебных заведений и про
мышленных предприятий. 
В спортивном зале маномет
рового завода начали борь
бу волейболисты, а в зале 
педагогического института 
— баскетболисты. В южном 
секторе стадиона прошли 
соревнования детей до
школьного возраста.

А. ТАЕНКОВ.
КИРОВСКИЙ РАЙОН
Для многих коллективов 

Кировского района спортив
ное лето началось гораздо 
раньше. Как только сошел 
снег, здесь были проведены 
первые легкоатлетические 
старты. А накануне в честь

Дня Победы был совершен 
агитпробег по маршруту 

. Томск — Подгорное. 23 че
ловека участвовали в нем, 
их не остановили ни холод
ный ветер, ни снег. Во вре
мя пробега участники про
явили волю и упорство, по
казали хорошую физиче
скую подготовку.

Тот опыт, который на
коплен кировчанами зи
мой, начал успешно исполь
зоваться и в новом сезоне. 
Важную роль в пропаганде 
лыжного спорта сыграли 
клубы «1000» и «1500», Те
перь в районе созданы по
добные клубы и для люби
телей бета. Выдвинут ло
зунг, призывающий каждо
го жителя района выйти на 
дистанции, пробежать за ле
то не менее 500 километ
ров.

Стадионы, спортивные
площадки не должны пус
товать!

В день открытия весенне
летнего сезона так оно и 
было. С самого утра разго
релись жаркие баталии в 
спортивных залах, а после 
парада в разных местах 
района были проведены 
массовые кроссы, эстафеты.

На спортивном празднике 
участников его приветство
вал первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
М. Г. Николаев.

— Летний период необхо
димо широко использовать 
для занятий физической 
Культурой и спортом, для 
сдачи норм ГТО, — сказал 
он. — Наш призыв к жи
телям района: «Спортивное
лето зовет всех!». Необходи
мо, чтобы оно стало таким 
же массовым, как и зима.

От имени участников 
праздника группа ветеранов 
войны и спорта отправляет
ся к монументу боевой и 
трудовой славы, чтобы воз
ложить цветы. По площади, 
четко печатая шаг, прохо
дят слушатели военно-меди
цинского факультета.

Поднят флаг соревнова
ний. Сезон открыт. Впереди 
— спортивное лето, насы
щенное многими интерес
ными событиями.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН
Ярко украсился к откры

тию сезона стадион «Вос
ход». Красочные. лозунги, 
транспаранты, флаги встре
чали участников спортивно
го праздника, начавшегося 
торжественным парадом. С

приветствием к соорав- 
шимся обратился замести
тель председателя райис
полкома Б. П. Пешков. На 
праздник были приглаше
ны ветераны войны, кото
рым школьники вручили 
цветы.

Флаг соревнований подня
ли юные спортсмены, уже 
завоевавшие не одну награ
ду на стартах разного ран
га, Сергей Новошинский и 
Анна Вельт.

В этот день состоялись 
массовые соревнования.
Программа была насыщен
ной, в нее входили кроссы, 
комбинированные эстафеты, 
игры в городки, волейбол и 
баскетбол, минифутбол, гон
ки на велосипедах. Среди 
победителей соревнований — 
команды завода резиновой 
обуви, лесопромышленного 
комбината, треста Томск- 
трансстрой, ГПТУ-6, школы 
№ 2.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
Наверное, впервые за по

следние годы стадион «Ло
комотив» принимал сразу 
столько участников соревно
ваний. Праздник открылся 
парадом. Тысячная колонна 
физкультурников в торже
ственном марше прошла 
мимо трибун, заполненных 
многочисленными болель
щиками. Команды каждого 
коллектива шли во главе со 
своими руководителями.

Тепло приветствовал со
бравшихся первый секре
тарь Октябрьского райкома 
КПСС Р. А. Попадейкин.

После подъема флага 
главный судья соревнований 
Р. Г. Стреблев объявил про
грамму, включающую са
мые различные старты. Все 
они, по-настоящему массо
вые, увлекательные, нача
лись одновременно. Так что 
болельщикам скучать не 
пришлось. В секторе для 
метания гранат состязались 
команды «четырехугольни
ков». Добрый пример ак
тивного участия в соревно
ваниях подали своим кол
лективам руководители.

В яркое событие вылился 
спортивный праздник в Ок
тябрьском районе.

Н. ИВАНОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: так прохо
дили соревнования в Совет
ском районе.

Фото А. Петрова.

ф И Л Ь М
о БАМЕ

Строителям Байкало-
Амурской посвящен худо
жественный фильм «Дни за 
кормой планеты», съемки 
которого начались на бу
рятском участке БАМа.

Северное Прибайкалье не 
случайно выбрано режиссе
ром Э. Ходжикяном. Здесь 
пооходит сложнейший уча
сток с многочисленными 
инженерными сооружения
ми — тоннелями, мостами, 
другими переходами над 
тайгой и скалами. На севере 
Бурятии работают посланцы 
почти всей страны, а так
же бойцы всесоюзных удар
ных комсомольских отрядов 
имени XVII и XVIII съездов 
ВЛКСМ и «Молодогварде
ец».

Наряду с известными ки
ноактерами О. Жаковым, 
П. Вельяминовым, А. Збру
евым в фильме снимаются 
передовые бригады лауреа
тов премии Ленинского ком
сомола А. Бондаря и 
А. Рябкова. Им и их. това
рищам предстоит первыми 
оценить новую работу мос
ковских кинематографи
стов, когда здесь, у Байка
ла, состоится премьера 
фильма.

Д. САНЖИЕВ.
(ТАСС).

Северобайкальск.
Бурятская АССР.

В ТОР Н И К . 13 мая 
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
9.00. «Конкурс молочното

варных ферм». Сельскохозяй
ственный обзор. 9.15. Цв. Но
вости. 9.30. Новая кинохрони
ка. 9.40 «Беречь народное 
добро».

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Ат

ланты и кариатиды». 1-я се
рия. 12.30. «В мире живот
ных». 13.30. Концерт худо
жественных коллективов
Дворца культуры агрономического сельскохозяйствен
ного техникума села Пауль 
Молдавской ССР. 13.50. Ново
сти.С 13.55 до 16.00 — перерыв.

16.00. Новости. 16.20. Про
грамма документальных теле
фильмов. 17.25. «Умелые ру
ки».

ТО М С К
17.55. «Коммунисты 80-Х». 

«Рабочий почерк». Очерк о 
шлифовщике ГПЗ-5 Н. Ф. Чер
нове. 18.25. Цв. Новости.

МОС КВ А
18.40. «Живое слово Иль

ича». 19.25. «Народное творче 
ство». Телеобозрение. 20.15 
«Сегодня в мире». 20.30. «Че 
ловек и закон». 21.00. «Ат 
ланты и кариатиды». 2-я с.е 
рия. 22.30. «Время». 23.00 
Заключительный концерт фе 
стиваля искусств «Москов 
ские звезды». Трансляция из 
Кремлевского Дворца съез
дов. В перерыве — «Сегодня
В м и р е » :

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

19.30. Цв. «Почта ТВ». «То
вары для вас». 20.05. «Запи
шите адрес». Документальный
ФИЛЬМ- МОС КВ А

20.15. «Сегодня в мире». 
ТО М С К

20.30. Цв.  Новости. 20.45.
«Кунашнр — остров вулка
нов». Научно-популярный
фильм. 21.05. «Карпатские 
узоры». Телефильм-концерт.

радио
В ТО Р Н И К ,  13 мая

7.36. Обзор последних из
вестий. 7.44. «У микрофона —■ 
народные контролеры». 9.15. 
По страницам газет «Крас
ное знамя» и «Молодой ле
нинец». 9.30. У микрофона— 
художественная самодеятель
ность. 9.45. «Совершенство
вать механизм хозяйствова
ния». У микрофона—заведую
щая отделом цен облисполко
ма Н. Г. Козловская. Переда
ча 6-я. 19.50. Последние из
вестия. 20.05. Радиожурнал 
«Строитель». «Домостроители» 
—репортаж. «Сегодня на важ
нейших сельскохозяйствен
ных объектах» — Кузовлев- 
ский тепличный комбинат. 
«Наша почта».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

13 мая. Г А С Т Р О Л И  Л Е Н И Н 
Г Р А Д С К О Г О  Г О С У Д А Р С Т В Е Н 
НОГО О Р Д Е Н А  Т Р У Д О В О ГО  
К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И  А К А Д Е 
М И Ч ЕС К О ГО  Т Е А Т Р А  ДР А М Ы  
И М Е Н И  А .  С. П У Ш К И Н А  

«Де ти  солнц а» — 19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

15 мая в помещении Дворца 
пионеров (ул. Вершинина, 17) 
состоится дополнительный
спектакль «С иние кони на 
красной траве» — 19-30.

ш я

13 мая. Г А С Т Р О Л И  НОВОСИ
Б И Р С К О ГО  А К А Д Е М И Ч Е С К О 
ГО Т Е А Т Р А  О П ЕР Ы  И Б А Л Е 
Т А  —  «С п а р т а к »  — 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Посвящается Стелле» — 9, 
10-50, 12-40, 14-20, 16-10, 18-15, 
20-05, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
«В р а г »  (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30,'21. «Га р р и  и 
У о л те р  следую т в Н ью -Йорк»

—  9, 10-50, 12-40, 14-30, 46-20, 
18-10, 20, 21-50. Зал кинохро
н и ки  «Горькое эхо» —  9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25,
15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж ена у ш л а »  —  8-40, 10-25,
12- 15, 14-10, 16, 17-45, 19-30,
21-15. «За стеклянной дверью»
—  8-30. 12, 13-55, 16-15, 18-10, 
20-05, 22. «При клю чени я Ну- 
ки»  —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«О тец  и сын» (две серии) — 
9, 12, 15, 18, 20-50. «А лле гр о  
с огнем» —  9, 12-20. 14-10,
16, 17-40, 19-20, 21. «Н е  плачь, 
девчонка» —  10-40

«ПИОНЕР»
«Казаки-разбойники»— 9. 11.

13, 15. «Десант на О р и н гу »  —
17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
«Н е  бойся, не отдам» —  9-20. 
«П а н и  Мария» —  11. 12-40
14-20. 16, 17-40. 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«У тр е н н и й  обход» —  17, 19, 21 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Вооруж ен и очень опасен»

—  14, 16. 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Горь ки е зерна» —  17-10, 19
21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«О тр я д  особого назначения»
14, 16, 1-8

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«С ледую  своим нурсом» — 
19, 21.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ' И СПОРТА
14 — 18 мая

Поет заслуженная артистка РСФСР

Л ю д м и л а  С Е Н Ч И Н А
в сопровождении лауреата премий Ленинского комсо

мола и Ленинградской комсомольской организации 
ЛЕНИНГРАДСКОГО КОНЦЕРТНОГО ОРКЕСТРА.

Художественный руководитель и главный дирижер — 
заслуженный деятель искусств РСФСР Анатолий 
БАДХЕН.

В концертах принимает участие композитор, заслу
женный деятель искусств РСФСР Вениамин БАСНЕР.

Начало: 14, 15 и 16 мая — в 20 часов; 17 мая — в 17 и 
20 часов, 18 мая — в 12 и ?0 часов.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в автообъеди
нение Томскстройтранс на 
курсы водителей 3-го клас
са (дневное и вечернее обу
чение). Желающие могут 
быть 'направлены на строи
тельство гаража для 200 
дизельных автомобилей до 
начала занятий, а вечерни
ки— на период учебы.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17; 
ул. К. Маркса, 7.

Гарнизонный Дом офице
ров имени Н. Н. Яковлева 
проводит набор на 6-месяч
ные курсы секретарей-ма- 
шивисток.

Оправки по тел. 2-21-73. 
2-36-77.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартир« 
(36 кв. м) в г. Кедайняг 
Литовской ССР на трех 
или двухкомнатную я 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск-21
ул. Чкалова, 24.

ВНИМАНИЮ
ВЛАДЕЛЬЦЕВ ИНДИВИДУАЛЬНОГО 

АВТОМОТОТРАНСПОРТА!
Годовой технический осмотр индивидуального автомо

тотранспорта в г. Томске проводится с 3 мая , по 
31 августа 1980 года. Осмотр будет проводиться по адре
су: Иркутский тракт, 53. Дни осмотра: вторник, четверг, 
пятница — с 10 до 20 часов. Членам общества автомото
любителей, уплатившим членские взносы, годовой тех
нический осмотр будет проводиться в кооперативах. 'К 
техническому состоянию транспортных средств предъ
являются требования, изложенные в Правилах дорож
ного движения.

Водители автотранспорта, в день технического осмотра 
обязаны иметь при себе: гражданский паспорт; техниче
ский паспорт на транспортное средство; удостоверение 
водителя; справку медицинского освидетельствования 
(для водителей автомобилей и мотоциклов—через каждые 
пять лет, для водителей, достигших 60-летнего и жен
щин 55-летиего возраста, также инвалидов — через каж
дые два года); квитанцию об уплате годового налога за 
транспортное средство; квитанцию об уплате за годовой 
технический осмотр (автомобиль—1 руб. 50 коп., мото
цикл — 1 руб.).

Владельцы, не представившие свои транспортные 
средства на осмотр до 1 сентября 1980 года по причине 
болезни или нахождения в командировке, представляют 
их на осмотр в 10-дневный срок посл.е своего выздоров
ления или возвращения из командировки. В случае ук
лонения от представления транспортных средств на 
осмотр к виновным применяются в установленном по
рядке меры административного воздействия.

Коллектив и партийная 
организация учреждения 
УВД с прискорбием изве
щают о смерти участника 
Великой Отечественной 
войны, члена КПСС 

П Л Е С И Н А
Леонтия Викторовича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Ректорат, партком, мест
ком, кафедра немецкого 
языка Томского инженер
но-строительного институ
та с глубоким прискорби
ем извещают о безвремен
ной кончине преподавате
ля

Д УД А К О В О И  
Евгении Ивановны

и выражают соболезнова
ние родным и близким 
покойной.

Коллектив Томского НИИ 
вакцин и сывороток выра
жает соболезнование науч
ному сотруднику институ
та Е. В. Тихомировой по 
поводу смерти отца 

А Л Е К С Е Е В А
Владимира Григорьевича.
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